Ignoran crisis del campo: CIOAC (El Financiero 17/08/11)

Ignoran crisis del campo: CIOAC (El Financiero 17/08/11) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 17 de agosto de 2011 •En riesgo, producción de alimentos, empleos e ingresos.•Propone Calderón menor presupuesto para el sector.•Es una oportunidad para modificar la política agropecuaria. En las medidas adicionales que aplicará el gobierno federal para enfrentar el choque financiero internacional, y que anunciará el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero, se ignora la crisis del medio rural y la problemática alimentaria del país. Federico Ovalle Vaquera, secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), lamentó también que la administración del presidente Felipe Calderón ha propuesto un Presupuesto de Egresos 2012 para el campo mexicano con ajustes a la baja, lo que pone en riesgo la producción de alimentos y la generación de empleo e ingresos. Pese a la baja en la producción de alimentos y la volatilidad en los precios, el gobierno mexicano envió a la Cámara de Diputados su propuesta de criterios para 2012, que incluye los montos para los programas del próximo año, pero de nueva cuenta castigados y sin cambio de orientación con respecto al pasado, lo que hace retroceder al campo, aseveró. Esta situación de crisis alimentaria, a la que se suma la amenaza de crisis económica mundial, debe ser tomada como una oportunidad para modificar el modelo y la política agropecuaria, ya que "México es más vulnerable en la medida en que no modifique su modelo de desarrollo". Dijo que "en esta competencia internacional se requiere acudir al modelo de los pequeños productores de alimentos, donde la lógica no es mercantil, sino de sobrevivencia". Ajuste La reducción del pronóstico de crecimiento por parte del Banco de México implica un año complicado en cuanto a la generación de empleo, la capacidad de incrementar el consumo de las familias y la extensión de la pobreza en 2011, advirtió. Asimismo señaló que la crisis tanto de Estados Unidos como de la Unión Europea podría afectar las exportaciones agroalimentarias mexicanas, y con ello el ingreso de divisas al país. Entre los productos que se pueden ver afectados están cerveza, jitomate y aguacate. La economía nacional no ha remontado el atraso en cuanto al crecimiento del empleo, por lo que resulta ilusorio pensar que se crecerá a un ritmo de 4 por ciento. "La verdad es que la población no tendrá condiciones mejores para incrementar su demanda, porque no es nada confiable que el empleo crezca."